
 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 

ATA nº. 221 – Aos doze dias do mês de março de dois mil e dezenove, na sede do Conselho 

Municipal de Assistência Social – CMAS, situado na Rua Artur Machado, n.º 533 - Casa dos 

Conselhos, iniciou às 14h26min a plenária ordinária do CMAS. Justificaram a ausência os 

conselheiros: Shirley Pereira Dias, Rony Marcos Souza Lemes, Erika Graziella Gomes Silva, 

Jandira da Silva Carvalho, Eliane da Rocha Atuá Leocádio, Margareth das Graças Silva Custódio. 

Seguindo com a Pauta, Item 1 – Abertura: A Vice-Presidente, Michele, justificou a ausência do 

Presidente, passando a presidir a plenária. Desejou as boas vindas e agradeceu a presença de 

todos. Após solicitou a leitura da Ata 220: A secretária do CMAS, Fabiana Gomes Pinheiro, 

procedeu à leitura da ata 220, sendo a mesma aprovada pelos conselheiros presentes, com 

apenas 1 abstenção. Item 3 – Informes: 3.1 – Plano de Ação / Relatório de atividade: Lar André 

Luiz, APAE, Associação Hipertensos, Lar Dona Inês e Casa de Guadalupe: Restou informado pela 

Secretaria  Executiva, Verediana, que apenas as instituições listadas apresentaram o Plano de 

Ação / Relatório de Atividade, sendo que a Casa de Guadalupe apresentou ainda alteração na 

diretoria,  passando a ser presidente o Sr. Paulo César M. F. Sarrais. A vice-presidente ainda 

ressaltou que as instituições tem até o dia 30/04 para apresentar Plano de Ação / Relatório de 

Atividade.3.2 – Edital de Chamamento Público / FMAS –  Quanto ao edital de Chamamento 

Público, foi definido pela comissão o desmembramento do mesmo, com apresentação do edital 

apenas da Proteção Social Especial. Foi esclarecido pela Michele que a comissão fez alguns 

questionamentos, principalmente no que tange a Proteção Social Básica. Que algumas questões 

foram definidas  no dia anterior pela Assessora Isabel, junto com a PROGER, por isso, somente 

naquela data fora definida a apresentação do edital na plenária. O Conselheiro Pedro esclareceu 

sobre os questionamentos feitos pela Comissão, notadamente no que tange à Proteção Social 

Básica, entendendo que compete ao Município a execução do Serviço de Convivência e 

Fortalecimento de Vínculos. A conselheira Oscarina ponderou que seria interessante que outras 

instituições estivessem presentes, todavia, considerando a urgência na publicação do edital, 

restou definida a  sua análise e apresentação para aprovação nesta plenária. O edital foi então 

lido na sua integralidade pela Vice Presidente Michele, fazendo-se os esclarecimentos 

necessários. No que tange ao item 8 do edital, foi alterado o horário de entrega para o período das 

08 às 13hs, pelo prazo de 20 dias úteis, tendo em vista o período de férias da Secretária 

Verediana. Foi ressaltado pela Assessora Isabel que o prazo é improrrogável. Foi solicitado ainda 

pela mesma que o plano de trabalho seja suscinto. Foram feitas considerações acerca do local de 

entrega da documentação pelas instituições selecionadas, pelo que restou esclarecido pela 

Assessora Isabel que os mesmos serão apresentados primeiramente a ela, para conferência, e, 

posteriormente no Setor de Protocolo da Prefeitura. No que tange ao item 10.3 foi questionado 

pela Verediana acerca do Relatório de Cumprimento de Objeto a ser emitido pelo CMAS, 



cumprindo a este realizar visitas mensais, devendo os conselheiros estarem cientes das 

responsabilidades. Após a conclusão da leitura do edital, a Assessora Isabel esclareceu que no 

que se refere ao Alvará de Funcionamento, Licença do Corpo de Bombeiros e Alvará Sanitário, as 

instituições que não possuem deverão formalizar junto à Assessoria Jurídica da SEDS um Termo 

de Ajuste de Conduta, comprometendo-se a regularizar as pendências, apresentando os 

documentos que comprovem as diligências efetivamente já empreendidas. Informou ainda que a 

secretaria fará o monitoramento das diligências das instituições. Após, os representantes das 

instituições fizeram questionamentos acerca dos documentos que devem ser apresentados para 

comprovar as diligências, o que foi esclarecido pela Assessora. A Vice Presidente também 

esclareceu que a questão será submetida à análise, caso a caso. Que a secretaria está aberta às 

negociações, analisando individualmente as instituições. Concluídos os debates, a Vice 

Presidente ressaltou que o Edital refere-se tão somente à Proteção Social Especial, de média e 

alta complexidade. Colocado em votação, o edital foi aprovado por unanimidade, pelos 

conselheiros presentes. Após foram formadas as comissões de seleção sendo: 1ª Comissão: 

JULIA, PEDRO e JANAÍNA; 2ª Comissão: FABIANA, NILTON e FRANCISCA. 3.3. Retorno SEDS 

Ofício nº: 173 e 174: O Servidor Rodnei compareceu à plenária e prestou os esclarecimentos 

solicitados. No que tange ao CRAS 2000, esclareceu que continua em atividade. Que tiveram 

alguns problemas com falta de energia e furtos de cabos, mas que iniciaram o ano em 

normalidade. No que se refere aos Serviços de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, 

esclareceu a tipificação e a realização do serviço, informando que diante de suas especificidades, 

e os problemas ocorridos, os serviços serão reiniciados para adolescentes e idosos nos CRAS. 

Após, o conselheiro Pedro esclareceu que foi ele quem fez os questionamentos no Conselho, 

ressaltando que o serviço não existe atualmente nos CRAS. Que o Município não tem recurso 

financeiro para execução direta dos serviços, sendo que pelos editais verificou-se claramente o 

repasse para o terceiro setor. No que tange ao CRAS 2000, esclareceu que diante das 

reclamações dos usuários trouxe os problemas apresentados. O servidor Rodnei, neste ponto, 

informa a resistência da população. Que acredita que pode melhorar, mas que não é fácil, 

reafirmando os problemas de roubos de cabo de energia, de cobre, que dificultam o 

funcionamento. Após despediu-se, tendo a Vice Presidente agradecido a sua presença. 3.4. 

Esclarecimentos sobre o Plano Plurianual de Assistência Social: A Secretaria Verediana informou 

que a Claudia não estava presente, em função da realização de uma cirurgia, mas que pediu o 

agendamento de uma reunião com a Comissão de Política Pública. Na oportunidade, a Comissão 

fora recomposta com a inclusão da Conselheira Rosana. Consultados os membros da comissão, a 

reunião foi agendada para o dia 27/03/2019, às 09:00hs na SEDS. Item 4  – Apresentação e 

Apreciação do Parecer da Comissão de Inscrição sobre os Pedidos de Inscrição: 4.1 – 

Fundação Caminhar – A Conselheira Michele quem fez a visita, tendo relatado que solicitou à 

responsável pela Instituição, Sra. Claudia, que fizesse algumas adequações no Plano de Ação, 

esclarecendo os serviços que a fundação desenvolve. A representante estava presente e 



apresentou as alterações realizadas, que foram acolhidas pela conselheira Michele. O parecer da 

Comissão foi favorável à inscrição da instituição no Conselho. Colocada em votação, a inscrição 

foi aprovada por unanimidade. 4.2. Casa de Acolhimento Santa Gianna Beoretta Molla: a visita foi 

realizada pelos conselheiros Oscarina, Julia e Nilton, que verificaram as instalações e constataram 

a realização das atividades de forma muito organizada, bem como a regularidade da 

documentação da instituição. A representante da instituição, Sra. Marta, presente na plenária, 

apresentou as atividades desenvolvidas. O parecer da Comissão foi favorável à inscrição da 

instituição no Conselho. Colocada em votação, a inscrição foi aprovada por unanimidade. 4.3. 

Associação de Amparo ao Idoso Flor da Idade: O Conselheiro Nilton informou que ele, juntamente 

com as conselheiras Julia e Oscarina, compareceram à instituição, sendo que o local estava muito 

bem limpo, organizado e com espaço adequado, ficando pendente apenas a apresentação do 

registro dos funcionários, que será apresentado esta semana. O representante da instituição, 

Cristiano, esclareceu que a Associação tem apenas um mês de funcionamento, mas que esta 

buscando toda a regularização da instituição. O parecer da Comissão foi favorável à inscrição da 

instituição no Conselho. Colocada em votação, a inscrição foi aprovada com duas abstenções. 

Item 5 – Apresentação e Apreciação do Projeto “Campanha do Agasalho”:  A servidora 

Carla, coordenadora do Centro Pop, apresentou o projeto “Campanha do Agasalho”, desenvolvido 

pela SEDS em parceria com diversos órgãos/instituições, visando a arrecadação e distribuição de 

agasalhos às famílias em situação de vulnerabilidade. O lançamento será dia 10/04, na Casa dos 

Conselhos, com período de arrecadação entre 10/04/19 à 30/06/19. Foi apresentada a estimativa 

de custos, no valor de R$ 3.640,00, todavia, esta sendo analisada a parceria com a SECOM, 

podendo reduzir os custos para R$ 900,00. A Vice Presidente Michele esclareceu que o projeto 

vem sendo desenvolvido há alguns anos, uma campanha necessária, feita mais um ano em 

parceria com instituições e empresas, detalhando os gastos orçados. Colocado em votação, o 

projeto foi aprovado por unanimidade. A Michele agradeceu a presença da Carla.Item 6 – 

Apresentação e Apreciação da utilização do Recurso do IGD – Índice de Gestão 

Descentralizado destinado ao CMAS para estruturação do conselho, tais como: aquisição 

de microfone, aquisição e instalação de computador, data show, caixa de som e cortina 

para a plenária, além da aquisição de lanches para as reuniões: Foi esclarecido pela 

Verediana que foi disponibilizado ao Conselho um pequeno porte que será destinado à reforma da 

sede do Conselho, pelo que sugeriu a utilização do recurso do IGD para aquisição de microfone, 

aquisição e instalação de computador, data show, caixa de som e cortina para a plenária, além da 

aquisição de lanches para as reuniões. Colocada em votação, foi aprovada a iniciação do 

processo licitatório pelos conselheiros presentes. Item 7 – Encerramento: Ao final, após a 

conclusão da pauta e discussões, a Vice-Presidente encerrou a plenária, agradecendo a presença 

de todos. Nada mais havendo a se tratar, a plenária ordinária encerrou-se às 16:24min. Esta 

ata foi redigida por mim, Fabiana Gomes Pinheiro Alves – 2ª Secretária do Conselho 

Municipal de Assistência Social, que foi lida e aprovada pelos conselheiros presentes: 



Michelle Carvalho Santos, Rosana Beatriz Getúlio Marçal, Sandra Maria Ottaiano, Flávia 

Ribeiro Andrade, Julia Graziela F. Ferreira, Fabiana Gomes Pinheiro, Reni Mendes da Silva.  


